

Dossier n° 2



# ASSEMBLÉE GÉNÉRALE

des clubs et activités du Comité de Paris de la FSGT

**Vendredi 2 février 2024 à 18h 30**

**Centre d'Excellence Des Professions Culinaires (CEPROC)**

19, rue Goubet 75019 Paris

Métro : Ourcq (ligne 5) ou Danube (ligne 7a) – Parking gratuit à proximité

[www.fsgt75.org](http://www.fsgt75.org)

# Assemblée générale 2024 du Comité de Paris de la FSGT

## LE BILLET

La FSGT et toi, c'est pour la vie  
En tout cas, sois en sûr, le 2 février prochain  
Ce n'est pas juste l'histoire d'un soir.

C'est la réunion annuelle de tous les clubs du Comité de Paris  
C'est l'assemblée générale  
Certains connaissent et pourront vous raconter la belle rencontre de l'an dernier.

D'autres en ont entendu parler et ne rateront pas cette nouvelle édition  
Et toi qui ne connaît pas, tu ne vas pas rater ça ?  
C'est la réunion annuelle exceptionnelle.

Pour faire avancer concrètement le fonctionnement de ton Comité  
Pour écouter, rencontrer, faire le lien avec tous les clubs de Paris  
Évidemment qu'on a encore besoin de se réunir.

Parce que oui, la vie du Comité ça demande un peu.

Il faudra s'écouter, choisir, décider, acter, voter  
Quels sont les activités départementales ?  
Quels sont les sujets politiques que l'on veut partager pour les saisons à venir ?

Et puis de toute façon, cette réunion  
C'est une bonne occasion de venir dîner gratuitement  
Et en plus c'est préparé par de bons cuistots !

Dans certains clubs, la communication ne va pas jusqu'aux membres  
Alors il faut la partager, cette info  
Dans ton club et dans les autres clubs que tu rencontres.

Voici le lien d'inscription, pour que tu dises ton avis sur le déroulé proposé  
Et sur ceux que tu aimerais voir discutés  
Cela se passe au CEPROC un centre d'apprentissage d'excellence culinaire  
(75019).

Et ben oui l'inscription est obligatoire  
Communication institutionnelle et bouche à oreille indispensables  
Pour ceux qui viennent pour la première fois.

## ORDRE DU JOUR DE L'AG

- . Accueil et vérification des mandats et procurations.
- . Ouverture de l'Assemblée générale.
- . Présentation du bilan sportif et perspectives à venir.
- . Présentation du compte de résultat et du bilan 2022/2023.
- . Intervention de la commission de contrôle financier.
- . Présentation des comptes prévisionnels 2023/2024, 2024/2025 et 2026/2027.
- . Travail en groupe sur les thème s: « Le sport de demain » - JOP - La Mixité.
- . Intervention ville de Paris..
- . Intervention fédérale.
- . Clôture de la réunion suivie d'un buffet dînatoire et convivial.

***Pour participer à l'AG, c'est ici***

Voici pourquoi c'est si important  
Cette dimension départementale  
C'est juste... cependant... Essaie un instant d'imaginer ton club  
FSGT.

Sans formations, sans compétitions autrement  
Sans rassemblements fédéraux, sans actions de solidarité  
Sans débats, publications, sans aides financières, matérielles et  
humaines.

Sans soutien, conseil ni appui de la part des salariés  
Sans plaisir et d'épanouissement de faire partie de ce projet si  
particulier qu'est la FSGT  
Et bien c'est ça, la FSGT à Paris ! Un réseau associatif fédéré qui  
permet tout et même l'impossible.

Bon, on se voit le 2 février prochain.

Le secrétaire général, Michel FUCHS  
(Texte librement inspiré par les copains de l'escalade)

# UNE BELLE SAISON 2022/2023

## Quelques événements particuliers

Parmi les très nombreuses activités ou manifestations qui peuplent la vie du Comité de Paris, notons pour cette saison quelques événements comme :

- L'organisation du rassemblement national de tennis le dimanche 5 février 2023 au Centre sportif Jules Ladoumègue 75019 Paris.
- L'assemblée générale extraordinaire et ordinaire du Comité de Paris de la FSGT le vendredi 10 février 2023 au Centre d'Excellence des Professions Culinaires (CEPROC) avec l'élection d'une nouvelle direction au Comité de Paris, celle des membres de la commission de politique financière pour les trois prochaines années. Également, l'adoption des nouveaux statuts, l'élection de la commission de discipline et du Conseil des Sages.
- La participation à l'assemblée générale de la ligue Île-de-France de la FSGT le lundi 6 mars 2023 dans les locaux du Comité de Paris.



- Dans sa lutte pour défendre la retraite et dire non à la réforme, le Comité de Paris de la FSGT a apporté un soutien concret à la contestation avec son opération : « Marquons des buts en mai ! ». Tous les buts et les sets marqués par nos équipes sur les terrains, pendant les rencontres sportives, ont été convertis en euros et versés à une caisse interprofessionnelle de solidarité financière avec les salariés en grève.
- L'organisation du championnat de France FSGT de hardbat-tennis de table les 6 et 7 juin 2023 dans le très beau centre de loisir de la SNCF à Montdidier (80).
- La 86e finale de la coupe nationale de foot à 11, dite Auguste Delaune, s'est tenue le samedi 17 juin 2023 au stade des Docteurs Augusta et Jules Déjerine 75020 Paris. Au cours de la même journée ont été organisées toutes les finales des coupes régionales et départementales ainsi qu'un tournoi féminin de foot à 7 auto arbitré et un match entre 2 équipes composées de réfugiés.
- La fête des Berges Sportives le samedi 14 octobre 2023 sur le Quai de Loire dans le 19e à Paris en coopération avec la mairie du 19e arrondissement de Paris et la base nautique de la Villette. L'ambition était d'animer l'espace public et de rassembler les gens autour d'une activité populaire pour une mixité sociale dans le cadre des JOP et de leur héritage, pour la protection de l'environnement et pour la promotion de l'entretien des berges et l'assainissement des eaux en Île-de-France.

## Au niveau de la communication :

- 11 bulletins « Tu Veux Savoir ? » ont été diffusés.
- La traditionnelle revue annuelle du Comité de Paris a été publiée en juin 2023.
- Le site Internet dédié au Comité de Paris continue et sera amélioré cette saison
- Notre page Facebook continue de progresser.

Par ailleurs, les membres du comité directeur se sont réunis 5 fois dans la saison et ceux du bureau 11 fois.

.../...

## L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

### Activités « Sport-Santé et Seniors » :

Ces activités sont adaptées pour les seniors et les personnes fragiles. Elles sont gérées par le collectif sport-santé du Comité. Pour la saison 2022/23, ce collectif est constitué de 5 clubs proposant 16 créneaux hebdomadaires d'activités adaptées : AQUAGYM, GYM FORME, MARCHE NORDIQUE, PILATES, YOGA, GYM BOXE, WALKING FOOTBALL. Le collectif compte une dizaine d'animateurs et d'animatrices formés au sport-santé, pour environ 200 licencié-e-s inscrits aux cours.

Le collectif sport-santé du Comité a monté un partenariat avec la Maison sport-santé Curial pour mettre en place un système d'orientation de patient-e-s vers les clubs et activités du collectif. Cette structure oriente des personnes qui peuvent pratiquer du sport avec une ordonnance de leur médecin.

Concernant le WALKING FOOTBALL (football en marchant), activité football adaptée pour les plus de 50 ans, une formation d'animateur s'est déroulée en avril 2023 à Paris, regroupant une vingtaine de stagiaires venue de toute la France. La formation s'est clôturée avec un premier tournoi départemental.



Par ailleurs, le Comité en partenariat avec la Mutuelle Complémentaire des Activités Sociales (MCAS) a organisé 10 ateliers « Ça va la forme » en Novembre, Mars, Avril et Juin 2023 au siège de la MCAS. Ces ateliers permettent d'avoir des connaissances sur les bienfaits de l'activité physique régulière, d'évaluer sa forme du moment et d'apprendre des exercices simples pour améliorer sa condition physique.

Les activités sport-santé et seniors, sont soutenues par l'ANS et la Conférence des Financeurs de la perte d'autonomie de Paris.

### Badminton :

2022/2023 a retrouvé des niveaux de participation jamais atteints depuis de nombreuses saisons dans les tournois mensuels organisés dans le Complexe des Poissonniers (18e) : 51 joueur-se-s en moyenne par tournoi (dont 2 ont frôlé les 60 participants, sur les 8 organisés). Une progression de + 50 % par rapport à 2021/2022. 158 badistes ont participé aux différents tournois (contre 112 en 2021/2022) dont 96 nouveaux par rapport à l'an dernier. Hommes (70 %) / Femmes (30%).

On note aussi la présence plus régulière de joueurs-se-s issu-e-s de clubs non affiliés à la FSGT : Bad Attitude, Acrobad, Ermont Badminton club, CS Bad, ce qui peut présager l'affiliation de nouveaux clubs dans l'avenir, le nombre actuel reste à 10.

Ce sont les joueur-se-s les plus assidu-e-s qui le disent : *« Ces tournois sont des moments, parfaits pour sortir des entraînements, toucher à l'émulation de la compétition sans ses travers et inconvénients ... une approche de la compét sympathique et sans pression ... avec de la rivalité mais pas trop ... l'ambiance détendue lors des rencontres, les temps de pratique importants (on attend peu entre les matchs), la diversité des adversaires permet à tout le monde de progresser... on ne s'ennuie pas, on est motivé pour revenir ! »*

Quatre joueur-se-s ont participé au Rassemblement national de badminton FSGT à Chateaurenard (13) les 10 et 11 juin 2023.

## L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

### Escalade :



Dans la foulée de la saison précédente, 2022/2023 a débuté par la deuxième édition de l'assemblée des clubs FSGT d'Île-de-France le 03/12/2022 au lycée autogéré de Paris. Beau succès avec plus de 150 participants et la quasi totalité des clubs représentés (48). Le nombre de licenciés a continué de progresser à Paris (+ 98), dépassant le niveau de la saison d'avant Covid (2019/20). Quelques nouveaux clubs se sont créés (en banlieue uniquement). Beaucoup d'actions et de dynamismes ont jalonné la saison parmi lesquelles : mise en place du nouveau forum interclub en ligne (lieu d'échanges, demandes d'aides, mise en débat de sujets, etc.), lancement d'un processus de formation de formateurs, actions de lutte contre l'érosion et l'entretien des circuits en forêt de Fontainebleau, utilisation du logiciel Skala3ma pour l'organisation des « compétitions autrement », 150 participants à la fête des Falaises à Hauteroche (27 mai) et sortie du nouveau topo Hauteroche (édition 2023). Fin de saison en apothéose au rassemblement d'été de Freissinières (Hautes-Alpes) dont l'attractivité ne désemplit pas puisqu'il a fallu ouvrir d'autres camps à proximité pour absorber la totalité des inscriptions.

Un nouvel enjeu a pris une place importante : le développement exponentiel des salles privées d'escalade en Île-de-France : le modèle marchand va-t-il faire disparaître le modèle associatif autogéré et fédéré de la FSGT ? Faut-il répondre aux demandes de nos adhérents de négocier des tarifs préférentiels dans les salles privées ? Le débat est animé au sein des clubs.

Autre sujet de préoccupation grandissant : l'interdiction de pratiquer l'escalade sur certaines falaises s'est multiplié un peu partout en France (y compris le site d'Etrechy dans l'Essonne), décisions prises par les maires ou les propriétaires privés, faute d'un cadre juridique clair sur les responsabilités en cas d'accident à la suite au déconventionnement des falaises par la FFME. Les réactions importantes de la communauté des grimpeurs auxquelles la FSGT a participé activement ont permis de freiner le mouvement et la réouverture de certains sites.

### Judo :

La saison 2022/2023 a vu l'affiliation de deux nouveaux clubs de judo : l'Institut El Marhomy (20e) et le Paris Sud Judo (13e). Le premier est un club d'arts martiaux qui vient de relancer une section judo et s'est affilié afin de participer aux compétitions enfants. Le second, créé en 2022, vise à regrouper des judokas de différents clubs FFJDA souhaitant participer aux championnats FSGT et à s'investir dans notre fédération. Il souhaite aussi s'engager dans des actions d'intégration des personnes en situation de handicap. L'arrivée de ces deux clubs a permis de terminer la saison à + 66 licences par rapport à la saison précédente (218), dépassant ainsi le total de la saison 2019/202 d'avant Covid.

Les deux journées traditionnelles d'animation/compétition pour les enfants ont eu lieu les 14/01 et 01/04/2023. Elles ont atteint une participation record de plus de 300 garçons et filles chacune. L'occasion de tester un nouvel aménagement des tatamis en 4 petites surfaces disposées en quinconce, qui a facilité l'enchaînement de tous les combats et des passages d'une catégorie à l'autre (mini-poussins à minimes – 7-14 ans).

Deux stages Kata Ju Jitsu avec préparation au passage de grades (ceintures noires et Dan) ont eu lieu les 26/11/2022 et 11/03/2023.

.../...

## L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

Le Comité de Paris a accueilli le championnat FSGT d'Île-de-France le 12 mars 2023 au gymnase Léo Lagrange. La bonne coopération entre les clubs parisiens et ceux de Seine Saint Denis avec le soutien de la Ligue FSGT et du comité a été saluée et a conduit à une excellente édition 2023 avec une participation en hausse par rapport aux années précédentes et une très bonne qualité d'organisation. Toutes ces initiatives sont mises à profit pour former des arbitres et commissaires de tables bénévoles issus des clubs (jeunes judokas et parents).

Tous les clubs parisiens ont pu sélectionner des judokas et participer aux championnats de France FSGT, dont l'un avait lieu à Romainville (93) et l'autre à Gardanne (13).

La commission judo de Paris était également représentée au championnat de la CSIT (lors des jeux mondiaux en Italie – sept 2023) par Christophe Lopès (judoka et entraîneur de l'ESC XV) qui était membre de la sélection fédérale FSGT et a obtenu la médaille d'argent en moins de 100 kgs.

### Tennis

La finale du challenge par équipe du Comité 2022/2023 a donné l'occasion pour le RCTF de prendre sa revanche sur l'ESC 11 qui avait remporté le trophée l'année précédente. Après une assez bonne reprise d'activité en 2021/22 (avec 9 équipes et 6 clubs), la saison 22/23 a été plus compliquée avec moins d'équipes engagées au départ et certaines qui ont déclaré forfait en cours de route. Seuls 3 clubs ont terminé le challenge : l'AS Barracuda en plus des deux clubs finalistes. Pour tenter de relancer une dynamique de l'activité, la Ligue FSGT IdF a proposé d'organiser un rassemblement régional en début de saison (sept 2022) à l'intention de tous les adhérents FSGT, mais il n'a regroupé que très peu de participants et n'a pas donné l'élan escompté. En revanche, la tenue en mai 2023 d'une première édition des finales régionales entre les vainqueurs des différentes coupes ou challenges FSGT départementaux (75, 92 et 94) a été bien vécue et perçue comme une initiative à reconduire qui pourrait servir de point d'appui pour créer des liens entre clubs des différents départements.

Le Comité a également accueilli le rassemblement fédéral FSGT de tennis au Stade Ladoumègue (75019 Paris) le dimanche 5 février 2023 sur 4 courts couverts.



### Tennis de table :

Saison copie conforme à la précédente en effectifs (environ 300 licenciés) et en nombre d'équipes (23) en championnat issues des mêmes clubs. Niveau qui correspond à environ un tiers de moins que les années avant Covid. Il permet malgré tout de garantir un nombre suffisant de rencontres tout au long de la saison. Le calendrier est étoffé par les coupes et les compétitions individuelles et une participation sensiblement en hausse par rapport à l'année précédente.

Un meilleur étalement des compétitions sur la saison a été apprécié des joueurs, saison qui a passablement été perturbée par les reports de matchs liées aux nombreuses journées de grève et de manifestations contre la réforme des Retraites. Le tournoi annuel du Comité a eu lieu une nouvelle fois à la salle de Saint Denis TT 93, avec une participation légèrement en hausse par rapport à l'édition précédente (50 contre 40). À la demande du club, un tournoi, qui a rassemblé 23 jeunes, s'est tenu simultanément dans la soirée.

.../...

# L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

La participation des clubs du Comité aux différents championnats de France FSGT (5 par an) a sensiblement augmenté passant de 65 en 2021/2022 à 89 en 2022/2023 (participation cumulée sachant que certains joueurs participent à plusieurs championnats).

## Le foot à 11

Le football à 11 demeure l'une des activités phares du Comité, avec une participation de plus de 2000 pratiquants. Depuis les années 90, cette discipline connaît une érosion graduelle et constante de ses effectifs. Cette tendance s'explique par divers facteurs, notamment des changements dans le rapport au temps libre dédié aux loisirs, des évolutions dans le bénévolat et la prise de responsabilité organisationnelle, ainsi qu'une individualisation croissante des pratiques sportives. Malgré ce constat, l'activité demeure dynamique grâce à l'implication et au dévouement de ses responsables.

En juin 2023, nous avons accueilli la finale de la coupe nationale Auguste Delaune. À cette occasion, nous avons orchestré une grande célébration du football, comprenant un tournoi féminin, la finale du challenge de Printemps ÉquiMixte, un match de solidarité mettant en scène deux équipes composées de réfugiés, les trois finales de coupe régionale du week-end, un match de gala opposant la sélection du Val-de-Marne à celle de Paris, et bien entendu, la finale de la coupe A Delaune mettant en compétition deux équipes des Bouches-du-Rhône.

La sélection de Paris, dirigée par les animateurs Jérôme Delpérier et Parfait Mandioubu, maintient son activité avec sept rencontres amicales tout au long de la saison. Six joueurs parisiens ont été sélectionnés dans l'équipe fédérale qui a participé aux Jeux mondiaux de la CSIT à Cervia, en Italie, en septembre 2023.

D'un point de vue strictement sportif, 7 équipes parisiennes ont remporté leur championnat, et un sans-faute en coupes régionales avec 7 victoires parisiennes sur 7 possibles.

Pour la saison 2023/2024 et les suivantes, nous aspirons à initier un programme de formation pour nos arbitres et à poursuivre nos réflexions sur l'analyse de la situation afin de proposer des épreuves toujours plus stimulantes et intéressantes pour nos équipes.

## Foot à 7



Environ 300 équipes étaient inscrites dans les différents championnats en 2022-2023.

Pour la 2e année consécutive, les équipes masculines ont débuté par un challenge d'automne permettant aux équipes de rentrer lorsqu'elles étaient prêtes.

Le championnat en deux phases a permis à de nouvelles équipes de s'inscrire à mi-saison.

Le championnat Mixte Réel continue à se développer avec 9 équipes inscrites en fin de saison.

La nouveauté était le lancement du championnat Féminin +. Cette première fût une réussite avec un championnat composé de 6 puis 8 équipes et un développement de la pratique féminine du football à 7 auto-arbitré au sein du Comité de Paris.

Des tournois féminins + ont complété l'offre pour les pratiquantes avec notamment un tournoi à 8 équipes lors de la finale de la Coupe Delaune. Les équipes finalistes de ce tournoi ont pu disputer la finale sur le terrain d'honneur juste après la finale de la Coupe Delaune.

## L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

La saison s'est terminée par les finales des différents challenges de printemps et des coupes départementales qui ont eu lieu le 3 juillet au stade Maryse Hislz.

Pour les saisons suivantes, nous souhaitons continuer à proposer et à développer les différentes pratiques du foot à 7 pour permettre à toutes et tous de pratiquer librement le sport qu'elles/ils aiment.

### **Volley-ball :**

La saison 2022/23 en volley-ball a été marquée par des records de participation et un développement de la pratique féminine.

La 5e édition du tournoi de reprise de saison « Addy FUCHS » s'est tenue le samedi 17 septembre 2022 au complexe sportif Alain Mimoun (75012). Joli succès puisque le tournoi était complet avec 24 équipes inscrites de façon paritaire : 12 équipes dans la catégorie 4x4 féminine et 12 équipes dans la catégorie 4x4 masculine.

La Commission a relancé un Challenge de début de saison en septembre, permettant aux équipes qui étaient prêtes de reprendre la compétition plus tôt. 28 équipes inscrites en 4x4 féminin, et 52 équipes en 4x4 avec mixité possible.

Le championnat s'est déroulé de novembre 2022 à juin 2023, avec un nombre record de 193 équipes engagées, dont 52 équipes féminine (augmentation de presque 20 % de cette catégorie).

Au niveau de l'arbitrage, 33 nouvelles personnes ont été reçues aux examens, dont 16 femmes. De bonne augure pour le développement des championnats féminins.

Au total, en 2022/2023 l'activité volley-ball au Comité de Paris dénombre 60 clubs et 1548 licencié-e-s dont 540 femmes. Soit un record en terme d'effectif, prouvant ainsi la belle dynamique de l'activité depuis plusieurs saisons.

### **Escalade en partenariat avec l'École de la 2ème Chance (E2C) :**

Continuité du partenariat avec l'animation de séances hebdomadaires d'escalade tout au long de la saison, au gymnase Mathis (19e) pour des groupes de jeunes sorti-e-s du système scolaire sans formation ni qualification, accueillis par l'E2C. Le recrutement d'Hervé Brézot, animateur titulaire d'un CQP Escalade issu de la FSGT a permis d'améliorer la qualité du contenu des séances, même si il n'est pas question ici d'accès à l'autonomie en escalade puisque chaque jeune bénéficie d'au mieux 2 séances en tout, souvent même une seule. Mais le fait de devoir s'engager sur une paroi verticale et de faire confiance à son(sa) partenaire de cordée est déjà vécu comme une expérience extraordinaire.

### **Le secteur « Jeunesse Éducation Populaire » :**

Ses actions contribuent à rendre le sport accessible aux jeunes des quartiers populaires, en insistant sur la dimension éducative de l'activité physique et en favorisant la mixité sociale.



## L'Assemblée Générale 2024 du Comité de Paris

Une timide relance a eu lieu en 2022/2023, avec le recrutement de Marie Noguès (salariée en CDD sur 7 mois) par un important travail de reprise de contacts avec une variété d'associations de quartier et d'éducation populaire qui ont débouché sur la mise en place de quelques séances d'activités multisports pour des enfants de 7 à 12 ans lors de vacances de Pâques et début juillet 2023. Le travail va s'amplifier avec un recrutement en CDI la saison suivante.

### Le projet avec les Réfugiés :

La coordination de l'accueil de réfugiés dans les clubs, au coup par coup, a continué.

Le projet de coopération avec Emmaüs Solidarité financé par la Fondation Olympique pour le Refuge, s'est amplifié. Diversification des centres d'hébergement d'urgence pour demandeurs d'asile (HUDA) touchés et hausse du nombre de séances hebdomadaires. Continuité des séances en partenariat avec un accueil de jour du 10e arrondissement au TEP Lafayette et des séances de boxe à la Maison des Réfugiés.

Animation de deux séances de découverte du judo pour des enfants réfugiés hébergés à Paris dans des centres d'accueil gérés par Emmaüs Solidarité et le Centre d'Action Sociale Protestant à l'occasion des compétitions enfants organisées au gymnase Léo Lagrange par la Commission Judo (14/01 et 01/04/2023).

Organisation d'un tournoi de foot solidaire qui a rassemblé 8 équipes constituées de réfugiés et demandeurs d'asile, co-construit avec les clubs de foot FSGT engagés dans nos championnats en foot à 11 ou foot à 7 (Équipe sans Frontière, Melting passes, Association Autre Monde, AS Plus Loin, équipe Emi Koussi et une équipe d'Emmaüs) le 26/02/2023.

Soutien particulier à l'équipe Emi Koussi (groupe d'exilés tchadiens et soudanais vivant dans des squats) engagée en championnat de foot à 11 depuis 2021, dans leur démarche de création d'une association déclarée en Préfecture et qui s'est affiliée à la FSGT.



### COMITE DE PARIS FSGT

35, avenue de Flandre 75019 PARIS

Téléphone : 01 40 35 18 49 - Courriel : [accueil@fsgt75.org](mailto:accueil@fsgt75.org)

Site : [www.fsgt75.org](http://www.fsgt75.org)